

Quelle: WochenSpiegel Bi/Pr

Datum: 17./18.06.2022

Seite: 1

# Eifel-Unternehmen ausgezeichnet

Großer Bahnhof im Kultur-, Konferenz- und Messezentrum Triangel im ostbelgischen St. Vith: Dort wurde kürzlich der diesjährige EIFEL Award vergeben. Der traditionsreiche Preis ging im Rahmen einer kurzweiligen Preisverleihung an 34 Unternehmen aus der gesamten Eifel, die eines gemeinsam haben: Sie sind besonders gut aufgestellt in Sachen Fachkräftesicherung und -bindung.



Die Preisträger des Eifel Award 2022. Insgesamt 34 Unternehmen aus der Region wurden mit dem begehrten Preis ausgezeichnet, darunter auch fünf Firmen aus dem Eifelkreis. Foto: Sabine Krösser

**Eifelkreis/St. Vith (sk).** Auch der Eifelkreis Bitburg-Prüm war heuer mit gleich fünf engagierten Unternehmen stark vertreten. So kamen Vertreter der bulbaum GmbH aus Bitburg, der Firma Lehnen und Partner aus Prüm, der Thome Bormann GmbH aus Prüm-Dausfeld, der TS Verbindungsteile GmbH aus Bitburg und nicht zuletzt der Zahnen Technik GmbH aus Arzfeld nach St. Vith, um den begehrten Eifel Award durch das Präsidium der Zukunftsinitiative Eifel – vertreten durch Oliver Paasch, Ministerpräsident der Deutschsprachigen Gemeinschaft Ostbelgiens, Andreas Kruppert, Präsident der Zukunftsinitiative Eifel und Landrat des Eifelkreises Bitburg-Prüm, Dr. Tim Grüttemeier, Städteregionsrat der Städteregion Aachen und Michael F. Bayer, Hauptgeschäftsführer IHK Aachen – persönlich entgegen zu nehmen. Für das erfolgreiche

Projekt »Lebenslanges Lernen in der eigenen Weiss-Akademie« nahmen vom Management der Weiss-Gruppe, dem Mutterhaus des WochenSpiegels, Thomas Haas (Prokurist – Leiter Personal, Organisation, Recht) und Tom Koops (Mitglied der Geschäftsleitung) den Eifel Award entgegen.

## Ein Beispiel für europäische Integration

Die Eifel ist als Wirtschaftsregion ein echtes Kraftpaket. Hier sind große Namen und Global Player ansässig, aber auch sehr viele mittelständische Hidden Champions, deren internationale Marktführerschaft von den Branchen-Insidern anerkannt wird. Der breit gefächerte Branchenmix von solidem Handwerk bis zur innovativen Hightech macht

die Eifel stark gegen Krisen. Die Unternehmer verfügen über Tatkraft und Bodenständigkeit, sie sind zukunftsorientiert, optimistisch und gemeinschaftlich orientiert. Mit ihrem Standort sind sie eng verwurzelt und wissen, was Verbindlichkeit bedeutet. Sie verwirklichen jeden Tag den Slogan »Wir. Leben. Eifel.« Oliver Paasch, Ministerpräsident der Deutschsprachigen Gemeinschaft Ostbelgiens, ist als Gastgeber der diesjährigen Verleihung des Eifel Awards überzeugt: »Wir alle stehen als Eifelerinnen und Eifeler vor enormen Herausforderungen in einer ländlich geprägten Region. Wir müssen diesen Herausforderungen gemeinsam, grenzüberschreitend begegnen. Leben, Arbeiten und Wirtschaften findet über Grenzen hinweg statt. Gerade vor dem Hintergrund des Fachkräftemangels macht eine grenzüberschrei-

tende Zusammenarbeit und ein gemeinsames Engagement zur Positionierung der Eifel im Wettbewerb mit konkurrierenden Regionen Sinn. Der Eifel Award ist ein besonders anschauliches Beispiel für europäische Integration und grenzüberschreitende Zusammenarbeit.«

## Detailliert abgefragt

Der Eifel Award 2022 zeichnet Betriebe aus, die seit 2018 besondere Ideen verwirklicht und sich als attraktiver Arbeitgeber mit einer mitarbeiterorientierten Personalentwicklung erwiesen haben. Der detaillierte Bewerbungsbogen für den Eifel Award fragte sowohl harte als auch weiche Faktoren ab: vom unterstützenden, familiären Betriebsklima über innovative Rekrutierungswege bis hin zu

handfesten, materiellen Benefits reicht die Palette der Antworten. Die verschiedenen Branchen sind höchst unterschiedlich und haben jeweils eigene Bedingungen, mit denen die Beschäftigten konfrontiert sind. Gastronomie, Handel, Handwerk, Dienstleistung und Industriebetrieb verlangen von den Teams unterschiedliche Eigenschaften und Fertigkeiten. Doch die Attraktivität von Arbeitgebern bemisst sich nach ähnlichen Faktoren. Der menschliche Umgang stimmt, Leistung und Verantwortung werden angemessen honoriert, geeignete Maßnahmen für Gesundheit und Sicherheit werden umgesetzt, Freiräume für die gelingende Verbindung von Beruf und Privates werden gewährt.

Nach der Corona-Zwangsphase seit 2019 war der Eifel Award 2022 mit dem Schwerpunkt »gute Arbeitgeber« der erste, der nach der Pandemie wieder live verliehen wurde.

## Info

### Eifel Award

- Auszeichnung seit 2009 - vergeben von der Zukunftsinitiative EIFEL (ZIE), bestehend aus 24 Gesellschaftern
- Hauptkriterien: Sitz des jeweiligen Preisträgers in der Eifel (NRW, RLP, DG), vorbildliche/außergewöhnliche Idee/Leistung mit regionaler/überregionaler Strahlkraft
- Bisherige Preisträger u. a.: Kulturschaffende, Schulprojekte, Naturschutzorganisationen, Start-ups, investierende HoGa-Betriebe
- Mehr Infos: [wirtschaft.eifel.info/eifelaward](http://wirtschaft.eifel.info/eifelaward)